

Fecha: 16-01-2025

Medio: La Estrella de Valparaíso La Estrella de Valparaíso Supl.:

Título: Adultos mayores y las pensiones actuales: "La jubilación no alcanza"

Noticia general

16.000 Tiraje: Lectoría: 82.502

Favorabilidad: No Definida

## Adultos mayores y las pensiones actuales: "La jubilación no alcanza"

Pág.: 4

Cm2: 446,3 VPE: \$612.287

Ayer el Ejecutivo ingresó las indicaciones de esta reforma a la comisión de Trabajo del Senado, espacio que aprobó la idea de legislar.

Francisca Palma Schiller francisca.palma@estrellavalpo.d

ras intensos días de debate, este miércoles el Ejecutivo ingresó las indicaciones de la reforma de pensiones a la comisión de Trabajo del Senado, instancia que tras llevar a votación la idea de legislar, aprobó la posibilidad de seguir avanzando hacia su tramitación en particular, la que deberá llevarse a cabo en los próximos días.

Entre estas indicaciones, según explicó la ministra Jeannette Jara, se pretende aumentar la PGU a 250 mil pesos, además de aumentar las pensiones de las mujeres y establecer nuevas regulaciones en la industria de las AFP.

En ese contexto, Verónica Munilla, académica de la Escuela de Derecho de la PUCV y especialista en Seguridad Social, explicó los pormenores de esta reforma que mantiene en vilo a los chilenos, pero en especial, a los pensionados. "En términos prácticos, lo que hoy se discute es una reforma menor al sistema de pensiones enfocada principalmente en un alza de los montos de estas, pero no está siendo pensada en torno a cambios de carácter profundo", adelantó.

"Si bien en un principio el proyecto del Gobierno contenía dos aspectos centrales -alza del monto de cotización con cargo al empleador y creación de un componente de reparto paralelo a la capitalización individual-, la discusión y transacción política lo ha desvirtuado, llegando a focalizarse en el aumento de puntos de cotización creando el aporte empleador, del monto PGU, herramientas bastante tímidas que permitan superar las brechas ge-



PENSIONADOS ASEGURAN QUE LAS JUBILACIONES DE HOY NO PERMITEN GOZAR DE UNA VEJEZ DIGNA.

millones 651 mil personas mayores hay en Chile (equivalente al 18,4% de los habitantes) según la Casen 2022.

nerales y de género en particular, y la creación de un Fondo Autónomo Previsional, entre otros", evaluó la experta

Raúl Burgos, director ejecutivo del Observatorio de Historia y Política de la PUCV, señaló que, "el Gobierno le hizo varias indicaciones al provecto, sobre las que habría acuerdo con la oposición. Entre estas indicaciones se consideró un aumento a 8,5% de cotización total de la cual un 6% iría a las cuentas individuales, y el ingreso de nuevos actores en la administración de los fondos".

## PENSIONES "MISERABLES"

Ahora bien, más allá del debate político, el que deberá continuar durante los próximos días, lo que resulta fundamental es conocer la perspectiva de los jubilados, quienes, sin titubear, aseguran que las pensiones "no alcanzan".

"Es un sistema que no es solidario y en resumen quien gana más en su vida, tiene finalmente una buena pensión, mientras que la clase media, media baja, que tiene sueldos bastante miserables en este país, tiene pensiones miserables", evalúa Laura Giannici, figura local y presidenta del Observatorio por los derechos de las personas mayores.

"Se aceptó que los dueños de Chile sean además dueños de las jubilaciones de los chilenos, porque acá los grandes empresarios son los dueños de la AFP, por lo tanto, es difícil que ellos tengan un espacio de solidaridad para los otros", añadió.

Consultada sobre las jubilaciones que hoy reciben los adultos, Giannici confiesa que, "tras trabajar 50 años, las pensiones no les permiten comer, porque no alcanzan, entonces no hay una vejez digna: siguen trabajando, porque la falta de dinero te angustia y tu entusiasmo por la vida se comienza a ir hacia abajo".

Juan Amaya, representante de los profesores jubilados de Valparaíso, recordó que cuando se instalaron las AFP en el país, "se aprueba en el Congreso que las pérdidas van a ser asumidas por los afiliados, algo letal. Además, no contentos con eso, nos quitan el 4% anual y eso es lo que se ha ido arrastrando en el tiempo y si bien es cierto que la capitalización individual es un negocio, es decir, es un buen negocio si tú pones buena plata, pero como los sueldos siempre han sido bajos en este país para los trabajadores comunes, evidentemente las pensiones son bajas".

"Hoy los profesores sufrimos con las bajas rentas y las bajas pensiones. A algunos colegas los ha ayudado la famosa PGU, lo que ha sido un alivio, porque si no sería más complejo aún", agregó Amaya. O